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concurso

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Silva Jar-
dim publicou na última sexta-
-feira, 22 de dezembro, o edi-
tal para o concurso público 
que contempla 209 vagas para 
profissionais de todos os ní-
veis de escolaridade. As ins-
crições começaram no último 
dia 27 de dezembro e vão até 
o dia 31 de janeiro única e 
exclusivamente via internet, 
através do site www.ibdopro-
jetos.org.br. As taxas custam 
R$ 93 para os cargos de nível 
superior, R$ 80 para os car-
gos de nível médio e agentes 
comunitários e R$ 52 para os 
demais cargos.

Segundo a Prefeitura, o 
objetivo do concurso é “sa-

nar as principais necessidades 
da gestão pública municipal” 
afirma uma publicação feita 
nas redes sociais pelo perfil 
oficial do município.

O Instituto IBDO Projetos 
é o responsável pela realiza-
ção do certame. Os profissio-
nais que forem admitidos de-
verão atuar em jornadas de 
16h a 40 horas semanais de 
trabalho, com remuneração 
que varia de R$ 1.559,74 a R$ 
10.717,11 ao mês.

A classificação dos concor-
rentes acontecerá por meio 
de: prova objetiva, contendo 
questões de língua portugue-
sa, legislação, conhecimentos 
gerais e específicos, prevista 
para os dias 10 e 17 de mar-
ço de 2024, e ainda prova de 
títulos.

Ainda será aplicado teste 
de aptidão física e avaliação 
psicológica para candidatos 
à Guarda Civil Municipal. 
O concurso terá validade de 
dois anos, com possibilidade 
de prorrogação pelo mesmo 
período. Para mais informa-
ções, consulte o edital com-
pleto disponível no site. 

Através de um vídeo publi-
cado nas redes sociais, a pre-
feita Maira Figueiredo convi-
dou as pessoas para fazerem a 
prova do concurso público.  

“Esse concurso vai atender 
a toda administração pública. 
Convido vocês para acessa-
rem o nosso site, verifiquem 
nosso edital, dediquem-se e 
venham fazer parte do nosso 
quadro de funcionários efeti-
vos”, convidou a prefeita. 

Prefeitura de Silva Jardim publica edital de concurso público 

O edital já foi publicado e a prova deve acontecer em março
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Moradores e turistas celebram a 
chegada de 2024 em Maricá

A Prefeitura de Maricá promoveu 
uma grande festa com 15 minutos de quei-
ma de fogos em nove pontos da cidade no 
último domingo (31/12) para celebrar a 
chegada de 2024. Moradores e visitantes 
acompanharam o espetáculo da virada, 
que contou com 18 atrações musicais e 
DJs. Com objetivo de reduzir a sensibi-
lidade auditiva em crianças, idosos e nos 
animais, o show pirotécnico foi produzi-
do com 80 decibéis, uma redução de 40% 
no ruído em relação aos anos anteriores, 
quando chegava a 120.

Os shows com artistas locais aconte-
ceram em palcos montados em Araçatiba 
(Praça Tiradentes), orla de Bambuí, Bar-
ra de Maricá (Rua 13), Cordeirinho (Rua 
90), Itaipuaçu (Rua Professor Cardoso de 
Menezes, 70 e Recanto), Jacaroá, orla do 
Parque Nanci, Ponta Negra (Rua Prefeito 
Arturzindo Rangel) e São José de Imbas-
saí (orla das Amendoeiras). Em Itaipuaçu, 
a queima de fogos foi realizada somente na 
Rua Professor Cardoso de Menezes (anti-
ga Rua 1).

A queima de fogos em Araçatiba foi 
no entorno da árvore de Natal flutuante 
de 56 metros de altura e com seis milhões 
de lâmpadas de microled e música sincro-
nizada. Uma rampa de acesso permitiu a 
cadeirantes e pessoas com mobilidade re-
duzida observarem de perto a iluminação. 
O esquenta teve show de samba com Jor-
ginho Doug. Em seguida, o grupo de pa-
gode Tô Kerendo fez a contagem regres-
siva até a explosão de alegria pela chegada 
do novo ano e depois a festa continuou na 
orla de Araçatiba.

“Quero deixar um abraço para a cida-
de, uma sensação de felicidade da vivência 
de estar aqui em Araçatiba com o povo de 

Maricá e junto de quem nos visita. Que a 
gente tenha um ano de muito sucesso, de 
muita transformação, êxito e realização 
para vencer os desafios. O povo de Mari-
cá vai continuar sendo protagonista dessa 
história de uma cidade que nasce afirman-
do inclusão social, desenvolvimento eco-
nômico e que olha para o futuro e diz que 
é possível tornar as nossas utopias em re-
alidade. Maricá é esse lugar hoje e a gente 
está feliz porque 24 vai representar o ano 
dessa ebulição, dessa expansão e Maricá 
vai falar para todos nós que essa cidade é 
nosso país. Feliz 2024”, declarou o prefeito 
Fabiano Horta.

Moradores e turistas celebram a 
chegada de 2024

Curtindo o réveillon pela primeira vez 
no município, o coreógrafo Alan Carvalho, 
de 26 anos, veio a convite de amigos e cele-
brou a chegada do novo ano à beira da La-
goa de Araçatiba, onde assistiu a queima 
de fogos a poucos metros da maior árvore 
de Natal flutuante do Brasil.

“Estou muito feliz e pretendo voltar 
mais vezes. Já fui a diversos réveillons no 
Brasil e em outros países, mas o de Mari-
cá mexeu comigo pela energia. Agradeci 
a Deus, aos orixás, guias e mentores. Que 
2024 seja um ano de muita luz, de mui-
to sucesso para todos nós, de muita arte 
e cultura. Que o samba sempre seja a re-
sistência, que a gente consiga levar a ban-
deira do samba do Carnaval para o Brasil 
e o mundo, conforme a gente tá fazendo. 
Feliz ano, obrigado”, afirmou Alan, que 
mora em Niterói e faz as coreografias da 
Escola de Samba Tradição, do Rio de Ja-
neiro.

Morador da cidade, Luan Rodenese, 

de 32 anos, celebrou a chegada de 2024 ao 
lado da família na lagoa de Araçatiba. Eles 
chegaram cedo e reservaram um lugar 
perto da árvore de Natal flutuante com 
segurança para aproveitar o réveillon.

“Vim com a família toda. Pais, mulher, 
bebezinha, tios, primos que vieram de São 
Gonçalo, Resende e Itatiaia para celebrar 
a chegada de 2024 em Maricá. Aqui é óti-
mo para passar o réveillon. Sempre falo 
com amigos para vir porque é seguro, 
tranquilão. Aqui é cheio, mas muito orga-
nizado e com segurança. A gente chegou 
cedo e organizou tudo aqui”, disse Luan, 
que é arquiteto e mora no bairro Flamen-
go. “Achei a árvore bem bonita, gostei de 
tudo”, completou Katherine Rodenese, de 
31 anos, estudante de medicina veteriná-
ria.

Já a aposentada Aparecida Freitas, de 
73 anos, assistiu todo o espetáculo de lu-
zes no espaço reservado para cadeirantes 
e pessoas com mobilidade reduzida. Ela 
ficou a poucos metros da maior árvore de 
Natal flutuante e pode celebrar o momen-
to ao lado de duas amigas.

“Sempre venho passar o réveillon em 
Araçatiba, desde que as celebrações de 
ano começaram a serem feitas aqui. Esse 
ano está muito mais bonito, ainda mais 
por assistir todo esse espetáculo aqui per-
tinho da árvore. Gostei muito”, contou 
Aparecida, que mora em Inoã.

Trânsito
A Secretaria de Trânsito e Enge-

nharia Viária (Sectran) atuou com 110 
agentes (entre efetivos e pessoal de apoio) 
e oito viaturas no controle do trânsito, 
orientação a motoristas e nos bloqueios 
das principais vias de acesso e entorno dos 
pontos com queima de fogos.

Segurança e ordenamento urbano
A Secretaria de Ordem Pública e Ga-

binete Institucional (Seop) disponibilizou 
160 agentes da Guarda Municipal nas 
ações de fiscalização de trânsito e de or-
denamento urbano nos pontos de queima 
de fogos da cidade. O planejamento con-
tou ainda com o apoio de 622 câmeras de 
monitoramento, 58 viaturas, uma base 

móvel de monitoramento, além de dois 
reboques. Para reforçar a segurança na ci-
dade, 150 vagas foram disponibilizadas a 
policiais militares do Programa Estadual 
de Integração na Segurança (Proeis) para 
a operação réveillon.

A Secretaria de Transportes, por meio 
da Coordenadoria de Posturas, atuou com 
69 agentes (entre efetivo e pessoal de 
apoio) na fiscalização dos ambulantes cre-
denciados para coibir a presença de ven-
dedores irregulares e a venda de bebidas 
em garrafas de vidro, oferecendo a troca 
dos recipientes.

Urgência e Emergência
Durante a virada de ano, o Hospital 

Municipal Conde Modesto Leal (Centro), 
a Unidade de Pronto Atendimento (UPA) 
de Inoã, a Unidade de Saúde 24h Santa 
Rita (Itaipuaçu) e o Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU) per-
maneceram funcionando 24 horas por 
dia. As equipes da Defesa Civil também 
ficaram de prontidão 24 horas no centro 
operacional para emergências.

A Prefeitura proporcionou o réveillon em nove pontos de Maricá. Shows e queima de fogos com redução de ruídos atraíram o público 
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Morto em Rio Bonito já 
teria sofrido atentado 
em Saquarema

A 119ª Delegacia de Polícia 
de Rio Bonito está investigan-
do o assassinato de um homem 
por volta das 17h do último dia 
23 de dezembro, no bairro Rio 
Vermelho. De acordo com a 
Polícia, ele seria de Saquarema 
e já teriam tentado matá-lo na 
cidade da Região dos Lagos 
em outra ocasião.

Segundo informações da 
Polícia Civil e Militar, a víti-
ma estaria na feira, ao lado do 
Mercado Municipal, no Cen-
tro de Rio Bonito, no último 
dia 23, com a namorada e um 
outro homem.

Os três saíram do local no 
mesmo carro e quando passa-
vam pelo bairro Rio Verme-
lho, um Corolla teria fechado 

o veículo em que eles estavam 
e três homens armados teriam 
saído e atirado. A vítima mor-
reu na hora.

A cena chamou a atenção 
dos moradores do bairro por 
dois principais motivos, o as-
sassinato ter acontecido em 
plena luz do dia e o fato da 
mulher estar com um bebê no 
colo, fruto do relacionamento 
dela com o homem que fale-
ceu.

A equipe da 119ª DP, che-
fiada pelo delegado Renato 
Perez, segue apurando o caso, 
mas a linha de investigação é 
que o crime que aconteceu em 
Rio Bonito foi resultado da 
tentativa de assassinato dele 
que ocorreu em Saquarema.

Motoristas poderão ser multados se não 
pagarem estacionamento em Rio Bonito

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Rio Bonito publicou 
no Diário Oficial do último dia 27/12, 
uma Portaria que regulamenta o Aviso 
de Irregularidade (AI) do estacionamen-
to rotativo. Na prática, a regulamentação 
deve evitar que motoristas estacionem 
nas vagas previstas do Centro da cidade 
sem pagar. A notícia da publicação gerou 
diversas dúvidas na população, mas se-
gundo a apuração da reportagem, os va-
lores das tarifas não foram alterados e as 
dívidas já existentes dos motoristas com 
o estacionamento, não estão previstas na 
Portaria.  

Em entrevista à Folha, o diretor do 
Departamento Geral de Trânsito (DE-
GETRAN), Daniel Vieira explicou que 
o motorista terá duas oportunidades de 
pagar o estacionamento, uma na hora que 
estacionar o carro, após os 10 minutos de 
tolerância e, antes de sair com o carro da 
vaga.

Após esse tempo, a pessoa vai ter 24h 
para pagar R$ 10,00 a empresa que ad-
ministra o estacionamento. Caso ela não 
quite o valor, poderá ser multado em R$ 
195,00 e perderá 5 pontos na Carteira 
Nacional de Habilitação, que está previsto 
no Código de Trânsito Brasileiro (CTB).  

“Será confeccionado um formulário 
de notificação de irregularidade que o 

Agente (de Trânsito) colocará no veícu-
lo que extrapolar os 10 min de tolerân-
cia (permitidos por lei). Com este aviso, 
ele (o motorista) vai ter que procurar o 
colaborador (funcionário da concessio-
nária que administra o estacionamento 
rotativo) e, fazer o pagamento da fra-
ção de tempo que ele utilizou naquele 
momento. O valor de R$ 10,00 só será 
cobrado em caso de o motorista voltar 
para o veículo e sair sem pagar aquela 
fração de estacionamento que ele utili-
zou. Nesse caso, ele terá 24hs para apre-
sentar a quitação do estacionamento no 

DEGETRAN. O não comparecimento 
com o comprovante de aviso de irregu-
laridade quitado ao Departamento de 
trânsito no prazo estipulado de 24hs, 
resultará no infracionamento do veí-
culo”.

O Departamento de Trânsito fica 
no Centro da cidade e funciona de se-
gunda a sexta-feira de 8h às 17h.

Ao ser perguntado sobre as dívi-
das que vários motoristas têm com a 
concessionária que administra o esta-
cionamento pelo não pagamento do 
serviço, ele informou que a fiscalização 

atuará somente em relação às paradas 
daqui por diante.

“A dívida já é uma questão da em-
presa decidir a forma de cobrar esses 
valores retroativos. A nossa fiscaliza-
ção será sobre a fração de tempo que o 
condutor estiver estacionado naquele 
momento”.

Vieira também informou que ape-
sar de já estar em vigor, os agentes de 
trânsito esperam somente a confecção 
dos adesivos das infrações de irregula-
ridades ficarem prontas para começa-
rem a atuar com base na Portaria.

A concessionária MultParking, que 
administra o estacionamento de Rio 
Bonito, informou a reportagem que 
para fiscalizar, verificar as pendências 
ou quitações dos veículos, o DEGE-
TRAN terá acesso ao sistema utilizado 
para gerar as notificações.

Segundo a empresa, “Nossos mo-
nitores emitem um aviso de irregulari-
dade após os 10 minutos da tolerância. 
Com base neste aviso é que o agente 
de trânsito poderá emitir a Notifica-
ção de Irregularidade e agirá somente 
após ter certeza do não pagamento a 
seu critério sem a nossa intervenção. O 
sistema utilizado é o da Liquid Works, 
homologado pela SENATRAN (anti-
ga Secretaria Nacional de Trânsito – 
DENATRAN) e pelo DEGETRAN 
de Rio Bonito, é o mesmo sistema de 
Búzios, Macaé, Maricá, Barra Man-
sa e diversas outras cidades em mais 
oito estados do Brasil. Os veículos de 
Rio Bonito podem também fazer um 
cadastro de pós-pago, onde somente 
moradores ou frequentadores assíduos 
cadastram seus veículos de acordo com 
as regras e poderão fazer o pagamento 
semanal e sem riscos de serem notifica-
dos. Os usuários com aplicativo e saldo 
na placa nunca serão notificados. Dis-
ponibilizamos uma página exclusiva 
para consulta e pagamento de débitos 
em https://site.multparking.com.br/“.

A previsão da 
Secretaria de 
Administração 
é que o edital 
seja publicado 
no primeiro 
trimestre 
de 2024 e 
cerca de 200 
vagas sejam 
oferecidas

A equipe da Delegacia de Rio Bonito está investigando o crime

Prefeitura de Rio Bonito deve 
realizar concurso público em 2024

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Já foi homologado o resulta-
do da licitação da empresa que 
organizará o concurso público 
da Prefeitura de Rio Bonito. A 
Secretaria de Administração 
municipal não informou exata-
mente quantas vagas serão ofe-
recidas, mas revelou que pelo 
menos 200 cargos deverão ser 
preenchidos de nível superior, 
médio e fundamental, além de 
cadastro de reserva. A previ-
são, segundo a Secretaria de 
Administração, é que o edital 
do certame seja publicado no 
primeiro trimestre de 2024.

A divulgação foi publicada 
no Diário Oficial da Prefeitu-
ra do último dia 20 e, revela 
que a empresa realizadora do 
certame será o Instituto Refe-

rência. O último concurso re-
alizado pela Prefeitura foi em 
2019 para agente comunitário 
de saúde e guarda de endemias, 
mas desde 2014 não acontece 
um concurso geral.

Segundo o secretário de 
Administração municipal, An-
tônio Bruno Nascimento, as 
vagas serão para a área de Fis-
calização, Educação, Guarda 
Municipal, Engenharia, Ar-
quitetura e equipe de apoio da 
Prefeitura, como assistente ad-
ministrativo. Ele disse também 
que o Ministério Público já ha-
via orientado a administração 
municipal a realizar o concur-
so, mas o processo já estava em 
andamento.

“O Ministério Público tem 
orientado pela abertura de 
concurso, mas o prefeito (Le-
andro Peixe) já havia feito esse 

pedido e o processo de contra-
tação da banca estava em an-
damento, não sendo necessário 
TAC (Termo de ajustamento 
de Conduta) ou outros ajustes 
junto ao Ministério Público”.

Ele conta ainda que a rea-
lização do concurso é impor-
tante tanto para o bom funcio-
namento do Executivo, quanto 
para o Instituto de Previdência 
dos Servidores de Rio Bonito 
(IPREVIRB).

“O objetivo é colocar novos 
servidores, pois o último con-
curso geral ocorreu em 2014. 
Isso é bom para o instituto 
(IPREVIRB) e para a Prefei-
tura, que necessita de pessoal 
técnico e professores. Confor-
me a gente vai tendo aposen-
tadorias e exonerações, fica 
carente de servidores na Pre-
feitura”.
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RIO BONITO

FOTOS: TIERS RANGEL A fi scalização de 
quem não paga o 
estacionamento 
rotativo no Centro 
de Rio Bonito será 
feita pelos agentes 
de trânsito da Guarda 
Civil Municipal     
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Algumas poucas pessoas, ainda 
acreditam que um ano pode ser novo, 
agindo exatamente igual como sempre 
fi zeram...

Não há Ano novo sem pensamento 
e comportamento novos! Como viver 
um Ano novo com o coração velho e 
comportamentos equivocados?

Há uma oportunidade divina para 
cada um de nós neste Ano que inicia-
mos. Os planos de Deus não falham, 
embora, precisemos de oração, obedi-
ência na fé, visão espiritual e perseve-
rança para vermos seus frutos.

Você já pediu o coração novo ao 
Espírito Santo em 2024? Já percebe a 
Presença Real do Cristo que nasceu e 
permaneceu no teu coração, desde o 
Natal? Por favor, pare um pouco para 

pensar...
Tudo muda quando vivemos imer-

sos nesta Presença!
O dom e a virtude da gratidão é 

uma forma privilegiada para se viver 
um Ano Novo! Um coração e uma alma 
grata são inabaláveis. O fi lho e a fi lha 
de Deus que aprende no cotidiano a 
dar graças por tudo nunca vive na de-
solação, murmuração e no vazio. Ter 
atitudes de gratidão favorece a saú-
de física e emocional, eleva seus rela-
cionamentos interpessoais e abre tua 
alma para a Graça divina!

A compaixão também é outro ins-
trumento de transformação que te-
mos em mãos para abençoar este Novo 
Ano! As nossas diferenças não preci-
sam signifi car divergências e inimiza-

des. De acordo? 
Não se sabote ao longo deste ano. 

Viva plenamente, mesmo com suas 
vulnerabilidades. Deus conhece que 
existem situações fora do seu domí-
nio; mas nunca do Dele. Por incrível 
que pareça, não ter medo de manifes-
tar sua vulnerabilidade é a forma mais 
poderosa de viver! A mudança nem 
sempre é um hospede bem-vindo, né? 
Permita-se! Busque seu eu interior e 
acredite no poder Daquele que te re-
novou a vida para o início deste Novo 
Ano!

Feliz Ano de crescimento, amadure-
cimento, agradecimento!

Padre Simeão do Espírito Santo

FIQUE POR DENTRO

PEDRO RODRIGO
No dia 26 de novembro, o Produ-

tor Cultural Pedro Rodrigo concedeu 
entrevista ao Blog Jornal Cultura Viva 
e falou sobre sua origem na área cul-
tural. “Minha família não tem histórico 
em relação à Arte. Então, acredito que, 
por ter tido uma infância meio soli-
tária, estimulou a minha criatividade 
e imaginação, que são fundamentais 
para todo artista”, disse.

APOIO
No tocante ao apoio de familiares e 

amigos, o jovem não teve muita apro-
vação. “Para todo artista é meio difícil 
essa aceitação e apoio da família e dos 
amigos. Então, no início, meu trabalho 
não era levado muito a sério. Com o 
tempo, tive que provar, para mim mes-
mo, que poderia seguir nesse cami-
nho, mas, através de muito trabalho, 
persistência e conquistas”, explicou.

CARREIRA                       
Segundo o artista, teve três dos 

maiores e mais desafi adores trabalhos 
da sua carreira, recentemente. “O meu 
grupo de dança, chamado Sense Com-
panhia, foi o primeiro da história de 
Rio Bonito a ser aprovado e a partici-
par do Festival de Dança de Joinville 
(SC), reconhecido como o maior do 
mundo. Também idealizei e produzi 
o Festival de Artes de Rio Bonito e o 
Show Transfi gurar da cantora Casti-
lios”, relatou.

DANÇA
O Produtor, que também é Coreó-

grafo, afi rmou que qualquer pessoa, em 
qualquer idade pode e deve dançar. “Exis-
tem alguns fatores importantes que dife-
rem o tempo e o processo de cada pessoa. 
Como, por exemplo, se a pessoa quer ser 
uma bailarina profi ssional, com certeza, 
levará anos para atingir um nível profi s-
sional. Mas, tudo depende de como essa 
pessoa se dedica à dança. Sua dedicação 
ou falta é o principal fator para ajudar ou 
atrasar a evolução de alguém”, detalhou.

ESPETÁCULO
Dos espetáculos que já participou, 

um que está dando maior visibilidade 
ao seu trabalho é o espetáculo “Cartas 
da Noite”, da Sense Companhia. “Estou 
muito feliz com a repercussão dele! Teve 
estreia no Festival de Artes de Rio Boni-
to e foi reapresentado no dia 09/12, com 
entrada gratuita, na Sociedade Musical e 
Dramática Rio Bonitense. Como diretor, 
coreógrafo e bailarino, sinto que elevou 
meu trabalho na cena cultural rioboni-
tense”, comemorou.

TÉCNICA
Residente em Itaboraí e atuando em 

Rio Bonito há dez anos, ele considera que 
a dança, em Rio Bonito, é muito rica, com 
estúdios, grupos e profi ssionais. “E me 
alegra ver que existem pessoas de todos 
os lugares e idades que amam dançar!”,  
Siga o artista no Instagram @pedro.ro-
drigoss.ano. 

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Pedro Rodrigo.
OCUPAÇÃO: Produtor Cultural e Di-

retor Artístico.
INDICA O QUÊ? O livro “Como Fa-

zer Amigos e Infl uenciar Pessoas”, de 
Dale Carnegie.

SUA OPINIÃO: É um livro que mos-
tra perspectivas, situações e dicas de 
como aprender a se comunicar melhor. 
Saber se manifestar e passar uma men-
sagem é fundamental na área artística, 
e esta obra me ajudou muito a entender 
como as pessoas se comportam e como 
o poder da comunicação é importante.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

AS FESTAS DE FIM DE ANO NO
DESEMBARGADOR E NO EMES
Depois de quatro anos de aposentadoria, participei pela primeira 

vez de uma confraternização de fi m de ano de professores e funcio-
nários do colégio estadual Desembargador José Augusto Coelho da 
Rocha Júnior. Foi no último dia 08/12, no Espaço “Dom Papito”, em 
Praça Cruzeiro. Uma oportunidade única de rever antigos amigos de 
trabalho. Aberta a funcionários já fora da ativa, nela estiveram pro-
fessores e servidores como Heloisa, Delaila, Marli Maçulo, Marlene, 
Margareth e Enilda, entre outros. 

As conversas, como não poderia deixar de ser, giraram em tor-
no de assuntos como antigos fatos ocorridos nos últimos anos em 
que estivemos juntos, a exemplo de brincadeiras e outras festividades. 
Lembrei-me em especial do professor César Corrêa de Sá, ausente 
infelizmente devido a problemas de saúde. Quando na escola, ele brin-
cava dizendo que “Educação é uma coisa tal que, sem a qual, fi ca tudo 
tal e qual”. Ou que “escola é uma coisa muito boa, mas só o que a 
‘estraga’ são os alunos.

A festa estava muito animada com um show da cantora Nanda 
Reis acompanhada por Alan (bateria) e Judson (violão). A diretora 
Louraine Mattos agradeceu as presenças de todos, principalmente dos 
aposentados, assim como aos fornecedores que contribuíram para a 
realização do evento. Ela e a auxiliar Núbia realizaram um sorteio de 
presentes no qual eu ganhei um guarda-sol de praia, o qual certamen-
te será muito bem utilizado na minha recente estadia no Município 
de Rio das Ostras. 

Após a confraternização, muitos funcionários postaram mensa-
gens no WathSapp do grupo “Os Melhores do Desembargador” elo-
giando a organização e animação do evento: “a festa foi mesmo mara-
vilhosa! Comida gostosa, bebida à vontade e musica excelente! Alegria 
de encontrar os antigos amigos e conhecer os novos profi ssionais da 
escola”... postou Leilane. 

Sentimos falta de alguns dos professores e funcionários nossos 
conhecidos que já se foram e não pudemos, obviamente, rever como 
Gilton, Rosania, “Zaza” (ex-inspetor de alunos), Eliane (ex-diretora), 
Aparecida Fabricante (ex-diretora), Renato (ex-diretor), “Nirei” (ex-ze-
lador), Aldair, Nazaré, Maria Enir, Shirley, Antônia, Margarida, Márcia, 
Mariana, Antônia, Silvia, Conceição, Aimar, Dolores, Cleuma, �Jussara 
e �Anésia, entre vários outros, infelizmente.

 Por uma questão de espaço, citamos apenas o primeiro nome. 
Infelizmente também não dá para citar todos. Por ocasião do aniver-
sário de 46 anos do colégio Desembargador, no próximo dia 11 de ju-
nho, pretendemos fazer um artigo lembrando os nomes completos de 
todos que já se foram e fi zeram parte da história e da trajetória do já 
lendário “Desembargador”. Ele foi inaugurado no dia 11 de junho de 
1978, pelo governo Faria Lima, tendo como primeira diretora a profes-
sora Conceição Aparecida Fabricante, também falecida recentemente.

NO EMES
Também estivemos, pela primeira vez depois de aposentado, na 

confraternização do Espaço Municipal de Ensino Supletivo (EMES), 
no Hotel Bristol, no último dia 18/12. Comandado pela diretora Maria 
Rozilea Ouverney, por lá estiveram vários mestres e outros servidores, 
inclusive aposentados e que já trabalham em outras unidades de ensi-
no, que degustaram um farto e delicioso lanche da tarde. Sentimos a 
falta das presenças daqueles que passaram pela transição nos últimos 
anos, como os professores José Ribamar e Catarina, assim como a ex-
-diretora Maria Auxiliadora.

No mais, resta-me desejar aos leitores do FOLHA DA TERRA em 
geral que o ano de 2024 seja repleto de realizações. E que na virada 
para o próximo ano não precisemos lembrar de tantos amigos que se 
foram.

Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, Poeta 
e Conselheiro do Conselho Municipal de Cultura de 
Silva Jardim.cipal de Cultura de Silva Jardim).

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

Um Ano Novo aberto ao novo e cheios de Gratidão!
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‘Rolezinho’ de Rio Bonito 
na mira das autoridades
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com

As autoridades policiais de Rio Bo-
nito estão de olho nos motoqueiros que 
atrapalharam o sono dos moradores da 
cidade na madrugada do dia 25/12 e 
estão coibindo os veículos irregulares. 
Segundo relatos, cerca de 50 motoquei-
ros fizeram o popular ‘rolezinho’ pelas 
ruas do Centro e bairros próximos na 
noite de Natal. Após o ocorrido, até o 
último dia 2 de janeiro, uma ação con-
junta entre a 119ª Delegacia de Polícia 
de Rio Bonito, a 3ª Cia da Polícia Mili-
tar, a Guarda Civil Municipal e a Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF) resultou 
em várias blitze. Somente no dia 26, 
foram feitas 79 abordagens fiscalizató-
rias, 36 infrações foram aplicadas e cin-
co motocicletas foram removidas pela 
PRF. A Delegacia de Rio Bonito infor-
mou que foram feitas três apreensões 
que resultaram em Registros de Ocor-
rências pelos crimes de adulteração de 
sinal e identificador, moto sem placa e 
com escapamento aberto.

Em um vídeo que circula na inter-
net, um homem é visto atirando contra 
o grupo que praticava o ‘rolezinho’. A 
polícia estaria  investigando se essas 
balas seriam de chumbinho.

Relatos dão conta de que um dos 
motoqueiros teria sido atingido no 
braço de raspão, um outro disparo teria 

furado a blusa de um deles e ainda teria 
acertado o tênis de uma menina, mas 
a Polícia Civil ainda não confirmou se 
isso seria verídico.

De acordo com o delegado Renato 
Perez, titular da DP de Rio Bonito, a 
Delegacia abriu investigação a partir 
dos relatos nas redes sociais. Através 
delas, os seguidores teriam apontado 
um suspeito dos disparos.

Segundo o delegado, ele compare-
ceu à DP espontaneamente para pres-
tar declarações. Negou o fato, permitiu 
que fosse feito buscas nas suas residên-
cias, na tentativa de localizar a arma, 
mas nada foi encontrado. A autoridade 
disse que o caso ainda segue sendo in-
vestigado e o homem ainda é suspeito.

O titular informou que várias mo-
tos já foram apreendidas por estarem 
irregulares, sem placa, com escapa-
mento aberto, o que proporciona o ba-
rulho que fazem, e que os motociclistas 
responderão por adulteração de sinal e 
identificador.

“A repressão a essas motos está 
sendo intensificada. Existe uma prio-
ridade em combater esse tipo de situ-
ação que vem revoltando a população, 
o sossego e a tranquilidade noturna”, 
avisa o delegado.

Operacional e inteligência
O secretário de Segurança e Or-

dem Pública de Rio Bonito, Rogério 

Góes disse que além das operações que 
tem sido realizadas, está sendo feito 
um trabalho de inteligência com inves-
tigações para descobrir infratores, sem 
que seja preciso as tradicionais blitze.

“Para evitar as operações que pre-
judicam o trânsito, estamos começan-
do a elencar todo mundo que a gente 
consegue identificar. Estamos monito-
rando quais são os grupos e as pessoas 
para começar a chamar. A ideia não é 
tirar o patrimônio de ninguém, é a pes-
soa entender que ela é um contraven-
tor, que acaba entrando em um crime, 
pois agora, andar sem placa, ocultar os 
sinais de identificação dos veículos, é 
crime. Muitas vezes é feito o flagran-
te e a pessoa fica presa. O Código de 
Trânsito Brasileiro é uma regra de 
conduta para todos, pedestres, via e 
condutores e, o Código Penal é para 
quem descumpre a lei”, disse o secre-
tário.

Ele explicou ainda que duas ope-
rações estão sendo feitas em conjunto. 
“As operações reduzem a criminalida-
de na cidade, os índices caem, por isso, 
para pegar as motos barulhentas e que 
ficam empinando, estamos aí avan-
çando junto com a Polícia Civil na in-
vestigação de quem são essas pessoas. 
Para reduzir o índice de criminalidade, 
estamos fazendo uma operação com a 
Polícia Militar e com o Proeis, simulta-
neamente”, explicou.      

O ‘rolezinho’ aconteceu na madrugada do dia 25 e pode ter reunido cerca de 50 motos. 
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Famílias inteiras comemoraram a virada 
do ano no Réveillon da Praia de Icaraí, em 
Niterói, que foi considerada uma das maio-
res festas já realizadas na cidade. De acordo 
com dados da Niterói Empresa de Lazer e 
Turismo (Neltur), cerca de 450 mil pessoas 
estiveram presentes, entre moradores da 
cidade, pessoas que vieram de municípios 
vizinhos e turistas. A rede hoteleira teve 
100% de ocupação na cidade. Para garantir a 
hidratação da população, a Neltur, em parce-
ria com a Águas de Niterói fez a distribuição 
de aproximadamente 3.000 copos de água 
mineral. Não foi registrada nenhuma ocor-
rência grave durante o evento.

Preparado pela Prefeitura de Niterói, o 
Réveillon 2024 levou ao céu um show de lu-
zes com formas de borboletas e girassóis e 
um grande arco-íris para saudar a chegada 
do novo ano. Com o tema “Niterói 450 anos 
– O Futuro é Agora”, a festa organizada pela 
Neltur, teve como ápice a participação do 
cantor Lulu Santos, que embalou toda a pla-
teia com os maiores sucessos de sua carreira. 
Mesmo quem estava em casa, pode acompa-
nhar o show pela transmissão ao vivo nos 
canais digitais da prefeitura.

Durante toda a noite, as famílias pude-
ram aproveitar para curtir ao som de artis-
tas locais como as bandas Bicho Solto e Fai-
xa Etária. O cantor sertanejo João Gabriel 
arrancou passinhos e suspiros da plateia. A 
energia subiu com a chegada da Bateria da 
Viradouro, escola de samba da cidade, que 
empolgou quem estava na praia.

A queima de fogos na cidade foi realizada 
com artefatos de baixo estampido, em cinco 
pontos da cidade, totalizando 1,95 toneladas 
de fogos. Para garantir maior tranquilidade 
aos que participaram da festa, a Prefeitura 

Niterói comemora a chegada de 2024 
com paz e celebração entre as famílias

montou um grande esquema operacional, 
com a participação de cerca de 2 mil pes-
soas de diversas áreas.

A Praia de Icaraí foi totalmente inter-
ditada a partir das 18h de domingo (31) 
e liberada logo após o encerramento do 
show principal, do cantor Lulu Santos. Na 
manhã da segunda, 1º de janeiro, a Praia 
voltou a ser interditada por um período 
curto, a partir das 6h, para que as equi-
pes da Clin fizessem a limpeza do local. 
O esquema de trânsito ficou por conta da 
NitTrans, que atuou com cinco reboques, 
80 operadores de trânsito e mais 15 agen-
tes pela cidade.

A Prefeitura de Niterói montou uma 
tenda na Praia de Icaraí, em frente à Pra-
ça Getúlio Vargas, com um posto móvel 
do Centro Integrado de Segurança Pú-
blica (Cisp) de Niterói. Policiais do 12º 
Batalhão de Polícia Militar atuaram em 

parceria com os agentes do Cisp e não foi 
registrada nenhuma ocorrência grave. A 
PM atuou em toda extensão das praias 
de Icaraí e de Itaipu, com efetivo reforça-
do para ambos os locais, além de outros 
pontos da cidade. A Secretaria de Ordem 
Pública disponibilizou viaturas com agen-
tes para atuar no dia 31, a partir das 20h, 
coibindo a utilização de garrafas de vidro 
e atuando na fiscalização.

Foram disponibilizadas pulseiras 
identificadoras (distribuídas no posto do 
CISP Móvel) para crianças com o objeti-
vo de facilitar sua localização. O Conselho 
Tutelar contou com plantonista, junto ao 
CISP Móvel, fazendo abordagem durante 
todo o evento. Graças a isso, segundo a 
Guarda Municipal, várias crianças foram 
identificadas rapidamente e entregues aos 
seus responsáveis. Cerca de 200 veículos 
foram multados por estacionamento irre-

gular e a Seop realizou a apreensão de 12 
mercadorias vendidas irregularmente 
além de garrafas. Um homem foi enca-
minhado à delegacia por agressão e o 
registro foi relacionado à Lei Maria da 
Penha.

O Corpo de Bombeiros atuou com 
um posto fixo montado próximo ao 
palco para qualquer emergência e para 
eventuais situações de prevenção de in-
cêndios. A corporação também destacou 
um serviço reforçado de guarda-vidas 
de prontidão na areia da Praia de Icaraí.

A Secretaria Municipal de Defesa 
Civil e Geotecnia realizou monitora-
mento das previsões meteorológicas 
nos dias 31 de dezembro e 1 de janeiro. 
Para maior segurança, foi utilizado um 
anemômetro, que que mediu em tempo 
real a velocidade e pressão dos ventos.

Saúde -O atendimento médico foi 

O cantor Lulu Santos embalou niteroienses e visitantes que acompanharam a chegada de 2024 na Praia de Icaraí

FOTOS: ALEX RAMOS feito pela empresa contratada LEFE Ser-
viços Médicos Ltda. Na Praia de Icaraí 
foram montados 3 Postos Médicos, con-
tando com 100 maqueiros, 10 leitos e 10 
cadeiras de hidratação em cada posto, 12 
ambulâncias tipo D (UTI Móvel), além 
dos médicos e enfermeiros. Pela Funda-
ção Municipal de Saúde, esteve no local a 
Coordenadora do SAMU BASE – Niterói, 
Maria Auxiliadora Coutinho, que atuou 
no suporte às situações adversas.

Os três postos de atendimento médico 
de Icaraí realizaram 105 atendimentos ao 
todo. Foram feitas três remoções por uso 
de bebida alcoólica.

Limpeza – A Companhia de Limpeza 
de Niterói (Clin) montou um esquema es-
pecial de limpeza das vias públicas e praias 
para o pós-Réveillon. A operação foi ini-
ciada às 06 horas da manhã e a limpeza foi 
concluída antes das 10h do dia primeiro de 
janeiro de 2024.

Foram cerca 800 funcionários reali-
zando o serviço de limpeza das vias, sen-
do 470 concentrados na área da praia de 
Icaraí. Para auxiliar o trabalho manual a 
Clin utilizou diversos equipamentos es-
pecíficos. Foram disponibilizados para a 
operação, 100 contêineres e um total de 86 
equipamentos, entre caminhões basculan-
tes, pás mecânicas, retroescavadeiras, além 
de pipa d’água, utilizando água de reuso, 
para 2 lavagens que concluíram a limpeza 
com desodorizador de eucalipto.

No total, foram recolhidas das praias 
da cidade cerca de 70 toneladas de resíduos, 
sendo cerca de 42 toneladas apenas da praia 
de Icaraí. Os materiais mais encontrados fo-
ram: garrafas pet, garrafas de vidro e latas 
de alumínio

A cidade de Tanguá terá 
ala especial no desfile do car-
naval carioca deste ano. Mo-
radores da cidade farão uma 
participação especial no des-
file do Grêmio Recreativo Es-
cola de Samba Estácio de Sá 
no Carnaval 2024.

Sob o enredo “Chão de de-
voção: Orgulho ancestral”, a 
Estácio de Sá, pioneira entre 
as escolas de samba do Brasil, 
escolheu Tanguá como prota-
gonista de uma de suas alas, 
composta por 70 integran-
tes, sendo 30 deles residen-
tes locais. Além disso, cerca 
de mais 200 participantes da 
cidade abrilhantarão diversas 
alas ao longo do desfile.

A ala, batizada de “He-
rança Quilombola: O Doce 
Gosto da Liberdade”, presta-
rá uma reverência especial a 
Maria Conga, fundadora do 
Quilombo, uma destemida lí-
der que dedicou sua vida ao 
Leste Metropolitano, possi-

velmente incluindo Tanguá, 
bem como as matas de Magé 
e Guapimirim.

“Maria Conga, reconhe-
cida como heroína de Magé 
desde 1988, deixou um legado 
marcante, e a cidade de Tan-
guá se orgulha de representar 
sua história e contribuição no 
desfile da Estácio de Sá” — 
disse o secretário municipal 
de Cultura e Turismo, Regi-
naldo Serrano.                      

Após enfrentar diversas di-
ficuldades para conseguir co-
locar o desfile de 2023 na rua, 
a vermelha e branca aposta 
no enredo do carnavalesco 
Marcus Paulo para novamen-
te voltar aos bons tempos.

A Estácio de Sá irá se 
apresentar na sexta-feira de 
Carnaval (09/02), primeiro 
dia de desfiles da Série Ouro. 
Por isso, o chamado “Berço do 
Samba” será a quinta agre-
miação a cruzar a Marquês de 
Sapucaí, na ocasião.

Tanguá terá ala especial 
no desfi le da Série Ouro 
das escolas de samba 
do Rio de Janeiro 

A escola Estácio de Sá terá o enredo ‘Chão de devoção: Orgulho ancestral’ 
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Desde que 
foi criada, no 
dia 26 de 
dezembro, a 
operação 
‘Zero Grau’ já 
fez quase 300 
abordagens. 
O objetivo é 
a apreensão 
de motos 
irregulares 
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‘Rolezinho’: Tanguá implementa política 
de ‘tolerância zero’ para motos irregulares

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Para coibir o avanço do ‘ro-
lezinho’ na cidade, uma verda-
deira força-tarefa, denominada 
Operação ‘Zero Grau’, foi criada 
em Tanguá formada pelas forças 
de segurança e decretou ‘tole-
rância zero’ às motos irregula-
res. O grupo tem a participação 
da Guarda Civil Municipal, da 
Polícia Civil, através da 70ª De-
legacia de Polícia da cidade, Po-
lícia Rodoviária Federal e ainda 
da 2ª Cia da Polícia Militar. As 
blitze da operação aconteceram 
diariamente e quase 300 veícu-
los, entre carros e motos, foram 
abordados. 

Assim como aconteceu em 
Rio Bonito, os moradores de 
Tanguá também sofreram com 
o barulho das motos adultera-
das na cidade, por isso a criação 
das ações em conjunto. Do total 
de veículos abordados, a opera-
ção apreendeu 10 carros e seis 
motos, quatro delas foram en-
caminhadas para 70ª Delegacia 
de Polícia, uma motocicleta que 
havia sido furtada foi recupera-
da e uma pessoa foi presa e três 
menores foram apreendidos. O 
maior foi preso por receptação, 
um menor foi apreendido por 
fato análogo a receptação, outro 

CIDADES

Silva Jardim pode ter Usina de 
Hidrogênio Verde e Fábrica de 
Adubo Orgânico e Biofertilizante

Evaldo Peclat Nascimento
folhadaterradigital@gmail.com

O Município de Silva Jardim 
desenvolve estudos técnicos para 
implantar uma usina de Hidrogênio 
Verde e uma fábrica de adubo or-
gânico e biofertilizante a partir do 
bagaço da vegetação aquática uti-
lizada na produção do Hidrogênio. 
O representante de um consórcio 
de empresas liderado pela “Videira 
Invest”, Rodrigo Rocha, visitou o 
município no último dia 21/12 para 
conhecer o potencial e as possibili-
dades da cidade no sentido de ofe-
recer as condições necessárias para 
isso. Acompanhado do assessor da 
Prefeitura de Silva Jardim Jocenildo 
de Andrade, ele esteve na barragem 
de Juturnaíba a fim de ver o acúmu-
lo das plantas aquáticas na área. As 
quais ocorrem em abundância no lo-
cal e que serão a matéria prima para 
a produção do Hidrogênio Verde.

Também esteve numa área onde 
poderá ser instalada uma “Escola 
Técnica/Laboratório Rural” para 
atendimento e orientação/treina-
mento aos produtores rurais e agro-
pecuários do Município. A lagoa e os 
rios que a abastecem possuem uma 
média de 600 hectares de vegeta-

ção aquática (gigoga, taboas, etc,) 
que já pode abastecer uma usina de 
Hidrogênio de pequeno ou médio 
portes por cerca de cinco anos. Bio-
massa essa que é constantemente 
renovável pelo grande acúmulo na 
embocadura da represa. As usinas 
de Hidrogênio e a fábrica de adubo 
e biofertilizante deverão ser instala-
das na área de uma fazenda localiza-
da numa das margens da Lagoa de 
Juturnaiba.

-- Os entendimentos para a im-
plantação com os Poderes Públicos 
Municipal de Silva Jardim e Esta-
dual também têm sido muito bons. 
Vamos continuar conversando e 
avançando neste sentido -- informa 
Rodrigo Rocha, entusiasmado com 
o potencial do Município para os 
projetos e as possibilidades de ins-
talação.

Depois de produzidos, o adubo e 
o biofertilizante serão comercializa-
dos na sede da escola técnica. Nela 
também há a previsão de ser insta-
lado um “Call Center” para a comer-
cialização de produtos utilizados na 
agropecuária. Também poderá abri-
gar um Centro de Produção e Dis-
tribuição de Mudas com um viveiro 
e um berçário de mudas e sementes 
de espécies da Região, as quais serão 

conseguidas através de parcerias 
com produtores das mesmas. O con-
sórcio de empresas deverá investir 
cerca de R$ 40 milhões na instalação 
da usina de Hidrogênio, com capa-
cidade de geração de quatro mega-
watts, incluindo-se neste orçamento 
a primeira fase da unidade de trans-
formação em adubos orgânicos. 

A unidade poderá ficar pronta 
em até um ano e meio a partir da 
aprovação do projeto. Pode ser feita 
em módulos (etapas), inclusive com 
financiamento estrangeiro. Todo o 
empreendimento deverá gerar cerca 
de 25 empregos diretos e 90 indire-
tos. O adubo e o biofertilizante vão 
beneficiar cerca de 350 produtores 
agrícolas e pecuários, aumentando o 
desenvolvimento desses setores no 
Município. E permitindo solos en-
riquecidos, beneficiando a produção 
agrícola e a criação pastoril da re-
gião, além de promover a integração 
com Florestas da Mata Atlântica.

A partir dos estudos técnicos, o 
consórcio de empresas elaborará um 
projeto de implantação do empreen-
dimento que será submetido à apro-
vação dos órgãos responsáveis pelo 
licenciamento. Uma usina de Hidro-
gênio de pequeno porte tem a capa-
cidade de produzir energia elétrica, 

por adulteração de identificação de 
veículo automotor e o último menor 
por embriaguez.

Segundo o delegado Roberto 
Nunes, as motos foram apreendidas 
em razão de irregularidades admi-
nistrativas e criminais. Na avaliação 
dele, a operação está sendo positiva. 

“O que gerou essa operação po-
licial foi o entendimento por parte 
do setor de segurança pública, a 
Polícia Civil, Guarda Municipal, a 
Polícia Rodoviária Federal e a Po-
lícia Militar, de que havia necessi-
dade de imprimirmos uma maior 
ação em razão dos ‘rolezinhos’ que 
aconteceram nesse último período e 
também para que se evitasse a prá-

tica de outros tipos de delitos, que 
muitas vezes são feitos por pessoas 
que se aproveitam da falta do po-
liciamento ostensivo e repressivo. 
Resolvemos fazer essa operação e 
acabamos apreendendo muitos ve-
ículos, vistoriando muitos automó-
veis e em razão disso houve alguns 
presos. Acreditamos e temos como 
uma operação exitosa, que nós pas-
saremos a fazer com regularidade”. 

O comandante da Guarda Muni-
cipal, Weslei Lopes, também avaliou 
positivamente a operação e destaca 
os bons resultados. 

“A operação “Zero Grau” reali-
zada pela Guarda Civil Municipal 
de Tanguá, em colaboração efetiva 

com a Polícia Civil, Polícia Militar 
e Polícia Rodoviária Federal, alcan-
çou resultados notáveis. A união de 
esforços resultou em um balanço 
extremamente positivo, cumprindo 
com sucesso os objetivos estipula-
dos inicialmente e fortalecendo a 
segurança em toda cidade. A eficá-
cia da operação reflete o compro-
metimento e a coordenação exem-
plar entre as forças de segurança 
envolvidas”.

Atuação
De acordo com a Prefeitura de 

Tanguá, a intenção é apreender 
motos com escapamentos altera-
dos, motoristas sem capacetes e 

sem placas, frequentemente as-
sociadas a atividades suspeitas. 
Além disso, a Guarda Municipal 
também está emitindo orien-
tações diretas a bares e servi-
ços de delivery alertando-os a 
não contratarem entregadores 
cujas motocicletas apresentem 
irregularidades. “Essa medida 
busca combater práticas como a 
presença de menores realizando 
entregas, indivíduos sem docu-
mentação adequada e veículos 
com adulterações”, divulgou a 
Prefeitura.

Informou também que a Pro-
curadoria Geral do município to-
mará medidas legais, acionando 
o Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro para investigar 
estabelecimentos que financiem 
e promovam encontros de motos 
irregulares, bem como, práticas 
ilícitas.

Já a Polícia Civil e a Guarda 
Municipal também intensifica-
rão a fiscalização em oficinas e 
estabelecimentos envolvidos em 
adulterações de motocicletas e na 
comercialização de peças prove-
nientes de roubos e receptações.

“O Conselho Tutelar atuará, 
em parceria com o Ministério 
Público e demais forças de segu-
rança, na responsabilização dos 
responsáveis de vulneráveis e 
menores em atos de desordem e 

hidrogênio e amônia verdes com pre-
visão de geração de 6,1 Nm3/h (nor-
mal metro cúbico por hora de hidro-
gênio verde) e produção de cerca de 
2 kg/h de amônia. Tal produção, em 
linhas gerais estimada em 22,5 quilos 
(kg) de hidrogênio por hora, será dire-
cionada ao abastecimento de veículos 
automotores com energia renovável 
através do desenvolvimento sustentá-
vel, inclusive para veículos agrícolas, 
assim como para as câmaras frias do 
Centro de Beneficiamento Colaborati-
vo abrigado na Escola Técnica e para 
os produtores vinculados ao projeto, 
permitindo um ecossistema de produ-
ção dentro dos padrões internacionais 
“ESG”.

Já conhecido como o “combustível 

do futuro”, o Hidrogênio Verde como 
combustível é visto como peça impor-
tante para o futuro neutro em carbo-
no. Elemento mais abundante no uni-
verso, uma das formas de produzi-lo 
é por meio de um processo térmico. 
Neste caso, geralmente, o vapor reage 
com um combustível do tipo hidro-
carboneto, produzindo hidrogênio. Os 
combustíveis que podem ser usados 
são vários, e vão do diesel a gás natu-
ral e biogás, Mas também é possível 
produzi-lo a partir da eletrólise (rea-
ção química de oxirredução provocada 
pela passagem da corrente elétrica). 
Neste caso, dois eletrodos (um tipo de 
barra de metal) ligados a uma fonte de 
energia são inseridos em um recipien-
te com água. 

Uma visão geral da embocadura da barragem de Juturnaíba 

FOTO: GCM / PMT
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Dezembro foi um mês de fortes 
emoções para o ‘loneiros’, como são co-
nhecidos os professores, alunos e cola-
boradores do Lona na Lua, instituição 
que se firmou no cenário nacional como 
modelo de movimento sociocultural. 
Com direito a visita do Papai Noel, que 
foi ao ar no dia 23 no programa ‘É de 
Casa’, da Tv Globo, e show da Banda 
Lona na Lua aos pés do Cristo Redentor, 
o último mês do ano fechou com chave 
de ouro uma temporada de sucesso e 
conquistas para a Associação Cultural 
e Social Lona na Lua. “Tivemos um ci-
clo espetacular, com muitos momentos 
de felicidade para alunos de nossas duas 
unidades, em Rio Bonito e Tanguá.”, vi-
bra Zeca Novais, fundador e diretor do 
Lona na Lua. 

E motivos para comemorar não fal-
tam. Pela terceira vez contemplada pelo 
Criança Esperança, em 2023 a institui-
ção ganhou uma Biblioteca, localizada 
na unidade de Rio Bonito. “É uma nova 
ferramenta de inclusão social. Mais li-
vros, que vão contribuir diretamente 
com o aprendizado dos nossos alunos. A 
notícia para 2024 é que o Criança Espe-
rança segue como nosso parceiro. Sere-
mos contemplados pela quarta vez, ago-
ra com uma Biblioteca Volante, que vai 
visitar escolas da região.”, destaca Zaira 
Miranda, Coordenadora de projetos. 

“Um ano de trabalho e conquistas” 
Lona na Lua faz balanço de 2023

Investimento na Saúde 

A Conect Internet, provedo-
ra em serviços de conectivida-
de, espalhou a magia do Natal 
em uma caravana brilhante que 
percorreu as cidades de Iguaba 
Grande, Maricá, Rio das Os-
tras, Rio Bonito, Tanguá, Silva 
Jardim e Saquarema. O evento, 
intitulado “Natal em Movimen-
to”, encantou milhares de mora-
dores ao longo do período de 1 a 
22 de dezembro.

A caravana contou com mais 
de 20 carros decorados com lu-
zes de led, enfeites de Natal, e 
o destaque foi o trenó conduzi-
do pelo Papai Noel, que distri-
buiu sorrisos e alegria por onde 
passou. A iniciativa buscou pro-
porcionar um momento especial 
para as comunidades locais, le-
vando o espírito natalino para 
os corações de adultos e crian-
ças.

“Estamos extremamente feli-
zes em ter realizado o ‘Natal em 
Movimento’ em parceria com 
as comunidades locais. Quería-

mos criar uma experiência única 
e mágica para celebrar a época 
mais especial do ano e foi incrí-
vel! Estou extremamente grato 
e realizado com tudo que vive-
mos nessas 7 cidades que visita-
mos!”, disse Felipe Flores, CEO 
da Conect Internet.

A caravana percorreu ruas e 
bairros, iluminando o caminho 
com luzes de led, música festiva 
e distribuição de brindes para as 
famílias presentes. As redes so-
ciais foram inundadas com fotos 
e mensagens de agradecimento 
dos moradores, demonstrando a 
alegria e o impacto positivo cau-
sados pela iniciativa.

A Conect Internet reafirma 
seu compromisso com a comu-
nidade e continua a investir em 
ações que promovem o bem-es-
tar e a felicidade de seus clien-
tes. O sucesso do “Natal em Mo-
vimento” inspira a empresa a 
explorar novas maneiras de con-
tribuir para o desenvolvimento 
e alegria das regiões atendidas.

Conect leva a magia do 
Natal e ilumina diversas 
cidades da Região

RIO BONITO, DE 02 A 15 DE JANEIRO DE 2024

Investir em Saúde para a po-
pulação é uma das prioridades da 
Prefeitura de Itaboraí, que alcan-
çou a marca de 1.172.490 atendi-
mentos nas Unidades de Atenção 
Primária à Saúde do município 
apenas no ano de 2023. Ao todo, 
são 37 unidades no município, di-
vididas por todos os distritos, que 
disponibilizam diversos serviços, 
como vacinação, atendimento mé-
dico, consulta de pré-natal, coleta 
de preventivo, atendimento domi-
ciliar, e muito mais.

O secretário municipal de Saú-
de, Hédio Mataruna, avalia o saldo 
anual de 2023 como uma grande 
transformação no setor da Saúde, 
pois reflete o compromisso da ges-
tão com a melhoria do atendimento 
e com o bem-estar da população de 
Itaboraí.

“Atingir esse marco de mais de 

1 milhão de atendimentos nas uni-
dades da Atenção Primária é ex-
tremamente significativo, porque 
demonstra não só o trabalho de 
toda equipe da APS, mas de toda 
a Secretaria de Saúde, da ponta à 
gestão. O nosso maior compromis-
so é com a população, é melhorar a 
qualidade dos nossos serviços para 
atender bem todos os cidadãos. 
Esse dado mostra que os nossos 
usuários procuram cada vez mais 
as unidades de saúde para se cui-
darem de forma preventiva, e isso 
é gratificante”, disse Hédio Mata-
runa.

De acordo com o levantamento 
feito pela Subsecretaria de Atenção 
Primária, entre janeiro e dezem-
bro de 2023, o maior número de 
atendimentos foi em procedimen-
tos individualizados, que somou 
407.041, seguido de visita domici-

liar e territorial, com 391.278. Os 
atendimentos individuais totaliza-
ram 219.536.

Os dados de vacinação soma-
ram 97.735, seguido de atendimen-
to odontológico individual, com 
28.694, e atendimento domiciliar, 
com 12.903. Os marcadores de con-
sumo alimentar totalizaram 7.979, 
e as atividades coletivas, 3.864. Por 
fim, avaliação de elegibilidade e ad-
missão somou 3.460 atendimentos.

Já em relação ao número total 
de ações realizadas pela Atenção 
Primária à Saúde em 2023, somam 
mais de 500, entre o Departamento 
de Políticas Estratégicas (DAPE), 
Departamento da Estratégia de 
Saúde da Família (DESF), Depar-
tamento de Doenças Crônicas Não 
Transmissíveis (DCNT), e Depar-
tamento de Doenças Transmissí-
veis (DADT).

Mais de 1 milhão de atendimentos 
nas unidades de Saúde da Atenção 

Primária em Itaboraí no ano de 2023

Apenas em 2023 a Prefeitura realizou 1.172.490 atendimentos nas Unidades de Atenção Primária à Saúde 

FOTO: SECOM / PMI

E a parceria do Lona na Lua com a 
Globo não se resumiu apenas ao Criança 
Esperança. De setembro a novembro, a 
Lona recebeu o Programa de Transição 
de Coordenadores da emissora. Profis-
sionais de diversas áreas utilizaram a me-
todologia da organização como modelo 
de liderança e gestão de pessoas. Executi-
vos e coordenadores da Globo visitaram 
Tanguá e assistiram apresentações dos 
alunos, além de uma palestra com Zeca 

Novais sobre os conceitos de antifragi-
lidade, liderança e protagonismo socio-
cultural. Foram mais de 300 lideranças 
presentes e o projeto continua em 2024.

Pela terceira vez consecutiva os artis-
tas brilharam no palco da Bienal Interna-
cional do Livro, realizada no Riocentro. 
O espetáculo ‘Dom Quixote’ encantou e 
divertiu crianças e adultos no palco in-
fantil do maior evento literário do país. 

Lançado em Rio Bonito em 2016, o 

livro “Lona dos Sonhos: as histórias do 
Lona na Lua”, de Rafael Cal, é um marco 
literário na região. Este ano, a primeira 
obra literária da instituição ganhou uma 
versão em audiolivro, disponível gratui-
tamente no youtube. 

O projeto “Lona dos Sonhos: as histó-
rias do Lona na Lua: Audiolivro” contou 
com patrocínio do Governo do Estado 
do Rio de Janeiro e Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa do Rio 
de Janeiro, através do Edital Literatura 
Resiste RJ.

Durante todo o ano, novos talentos 
do Lona na Lua foram apresentados ao 
grande público. Os espetáculos ‘Sonho 
de uma Noite de Verão’ e ‘Dom Quixote’ 
alcançaram mais de 5 mil pessoas, tra-
zendo no elenco jovens atores, atrizes, 
acrobatas, músicos e bailarinos. A banda 
Lona na Lua ganhou um novo formato e 
se apresentou em eventos como o pro-
grama “Milhas do Conhecimento”, uma 
plataforma interna da Rede Globo, e na 
Semana dos Servidores do Ministério 
Público do Estado do Rio de Janeiro. 
O público também pôde conferir os 
artistas do Lona na Lua na tela da Tv. 
Durante a campanha do Criança Espe-
rança, a tanguaense Helena Abreu, 13 
anos, dividiu o palco com Levi Asaf  e 
Babu Santana. Já a riobonitense Elena 
Diniz, 11 anos, foi destaque durante os 
intervalos comerciais da emissora. 

Quem também viveu um ano má-
gico foi a aluna Giovanna Amolinário. 
Em junho, a loneira de 12 anos de idade 
chegou na segunda fase do The Voice 
Kids e em agosto cantou no palco do 
Criança Esperança ao lado de Ivete 

Sangalo, homenageando a eterna Rita 
Lee. Em novembro, Giovanna se apre-
sentou como solista da Orquestra Jo-
vem do Rio de Janeiro na inauguração 
da árvore de natal do Barra Shopping e 
em dezembro cantou aos pés do Cristo 
Redentor com a banda Lona na Lua. 

Para o Coordenador de projetos 
Wallace Silva, todo esse sucesso tem 
um motivo: Os apoios conquistados 
pelo Lona na Lua em 2023. “Durante 
todo o ano pudemos contar com o pa-
trocínio da Enel, através da Lei Esta-
dual de Incentivo à Cultura do Rio de 
Janeiro e com o apoio do Criança Es-
perança. Estabelecemos parcerias im-
portantes com Sesc, Águas do Rio e a 
empresa Patense, além dos apoios insti-
tucionais da Prefeitura de Tanguá e do 
Ministério Público do Rio de Janeiro. 
Através destas parcerias, em 2023 ad-
quirimos nosso primeiro automóvel e 
construímos nossa primeira Biblioteca. 
No próximo ano teremos outras con-
quistas.” 

Para Gabriele Rangel, instrutora e 
produtora executiva, o trabalho desen-
volvido pela instituição vai muito além 
dos destaques artísticos. “O Lona na 
Lua é reconhecido por uma gestão de 
excelência. Grandes empresas e diver-
sos setores governamentais enxergam 
nosso trabalho com muito respeito. 
São mais de 7 mil alunos ao longo de 
14 anos, atualmente geramos 21 em-
pregos de forma direta. Conquistamos 
nosso espaço com muito suor e respon-
sabilidade. E é por isso que essas coisas 
bonitas acontecem. Não tem mágica. É 
trabalho.” 

FOTOS: ASCOM / LONA

Um dos momentos marcantes para o Lona na Lua foi a apresentação no Ministério 
Público do RJ. Na imagem, a equipe com o procurador-geral de Justiça, Luciano Mattos

REGIÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

O ‘Natal em Movimento’ passou por Rio Bonito, Maricá, Saquarema e outras cidades
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Bloco Elas Querem
No dia 17/12 o Bloco Elas Querem fez uma grande festa para lançar o abadá do bloco para o Car-

naval 2024. O evento aconteceu na Praça Astério Alves de Mendonça, no Centro de Rio Bonito, onde 
milhares de pessoas curtiram os shows de Andrezinho Shock, Grupo Indiferença e DJ Douglas Du-
sheik, além da Bateria Furiosa do mestre Bebeto. O bloco tem 11 anos de existência e é comandado 
por um trio de peso, Claudio Japonês, André Paleta e Andrezinho Shock.

Bloco do Caneco
O Bloco do Caneco, tradicional bloco carnava-

lesco de Rio Bonito completa em 2024, 30 anos de 
existência. São três décadas criando memórias afeti-
vas de alegria, encontros e reencontros. Para garan-
tir que a atração vá para rua, o bloco está à procura 
de colaboradores. 

The Best Voice Rio Bonito
A 6º edição do The Best Voice Rio Bonito, o con-

curso de cantores do município, aconteceu na Praça 
Fonseca Portela, no Centro da cidade, no último dia 
19/12. Grandes talentos musicais da cidade se apre-
sentaram, mas quem levou o troféu de 1º lugar na 
categoria Adulto foi Raissa Cardoso. Já na categoria 
Teen, quem conquistou os jurados e levou a melhor 
foi Esther Figueiredo. Os participantes da modalida-
de Sênior foram todos premiados por participarem 
do concurso.

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Os alunos do projeto social Karatê 
CDL Rio Bonito participaram de um 
momento importante no último domin-
go (17), o exame de faixa. A cerimônia 
contou com a participação de 40 alunos 
de várias idades que foram examina-
dos por uma banca de peso, formada 
por profissionais até do Flamengo. O 
aluno mais jovem da equipe, Luiz Mi-
guel Pereira, de apenas 4 anos, que re-
centemente conquistou uma medalha 
de ouro na modalidade kumite (luta) e 
uma de bronze no kata, no Campeonato 
Brasileiro de Karatê disputado no Rio 
Grande do Sul, em setembro, foi muito 
elogiado pela banca examinadora.

“Destacamos os alunos da faixa etá-
ria de 4 a 7 anos que tiveram um bom 
nível de foco, concentração e aprovação 
para alegria de todos que estavam as-
sistindo. Com destaque para o nosso 
aluno mais novo, Luiz Miguel, pela sua 
apresentação, que recebeu elogios de 
toda bancada examinadora”, informou 

Projeto social Karatê CDL Rio Bonito 
tem graduação de 40 alunos

o presidente da Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Rio Bonito, André Goettert, 
que também fez parte da bancada.

A banca examinadora da graduação 
foi formada pela Sensei Samara Jardim 
(6º DAN), de Macaé; a técnica de Kara-
te do Flamengo, Sensei Layla Lecker (3º 
DAN) e o Sensei Pedro Avilez (3º DAM), 
ambos de Saquarema.

Para inspirar os alunos, o evento con-

tou com uma apresentação do campeão 
brasileiro pelo Flamengo, Aquilys Car-
doso, de 13 anos, além das performances 
do professor do projeto de Rio Bonito, 
Sensei Dhiego Willian (3º DAN) e do 
Sensei Pedro Avilez. A iniciativa ainda 
tem como instrutor, Leonardo Satiro 
(3º DAN).

O presidente da CDL de Rio Bonito 
foi um dos homenageados do evento. 

Em entrevista à Folha, ele disse que é 
gratificante receber a homenagem, mas 
bom mesmo é ver os resultados do tra-
balho social.

“É sempre bom receber homena-
gens, massageia o ego, mas ser parado 
na rua pelas mães que agradecem pelo 
projeto, é muito gratificante. Ver que 
alguns alunos já estão trabalhando, 
outros estão fazendo faculdade, enche 

a gente de orgulho. Ver que tudo está 
dando resultado é muito bom”, avalia 
André.

Ele conta que quando foi pensa-
do em montar um projeto social há 13 
anos, a ideia de ensinar karatê para os 
jovens, foi sua. O presidente se orgulha 
quando fala que as aulas são totalmen-
te gratuitas e os alunos participam de 
campeonatos em outras cidades e esta-
dos. Mas enfatiza que os ensinamentos 
do karatê não são apenas no tatame.

“Têm pré-requisitos para entrar. 
Tem que estudar em colégio público, o 
aluno tem que preencher uma fixa, le-
var para a diretora da escola assinar e 
carimbar dizendo que está de acordo, 
pois fazemos o acompanhamento esco-
lar. Além disso, ele (o aluno) tem que 
ter bom comportamento na escola e em 
casa, não pode brigar com os irmãos e 
nem desrespeitar os pais. O karatê é um 
esporte milenar, tem seus ensinamen-
tos, então, não é só saber a parte técnica, 
nosso objetivo é que eles se tornem pesso-
as de bem e fiquem longe do vício”, conta 
orgulhoso.

O exame de faixa dos alunos contou com a presença de uma banca de peso do esporte, e os praticantes não decepcionaram 
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